

ACTION VIVRE ENSEMBLE - CAMPAGNE D'AVENT

Pas de sécurité sans solidarité!

Si la pandémie de Covid-19 a frappé partout, son impact s'est particulièrement fait sentir chez les personnes et dans les secteurs les plus vulnérables. Dans ce contexte, Action Vivre Ensemble lance sa campagne d'Avent.

L'ONG soutient le travail de 85 associations actives dans le domaine de la lutte contre la pauvreté à Bruxelles et en Wallonie. Le confinement fait vivre un cruel paradoxe aux associations de lutte contre la pauvreté. En respectant les mesures imposées par le gouvernement, elles participent à l'isolement des plus vulnérables. Beaucoup tentent de maintenir une aide, en veillant à ne pas déformer l'effort solidaire de tout un pays pour enrayer la pandémie. C'est le cas de l'association *Amon nos hôtes* à Liège. *Amon nos hôtes* est une cafétéria sociale qui accueille des personnes en situation de grande précarité. Son objectif est de recréer du lien social pour une population dramatiquement isolée face aux accidents de la vie. En mars, l'asbl a dû fermer son accueil de soirée et adapter ses autres services (insertion sociale et restaurant). Elle propose désormais un système de plats à emporter pour limiter les risques de contagion et a diminué ses prix pour le public plus fragile. Elle a aussi prêté main forte au réseau social liégeois en confectionnant des tartines

à destination des sans-abris. Lors du premier confinement, l'asbl est restée accessible par téléphone et a continué d'organiser des permanences sociales. Ainsi, elle a touché près de 250 personnes.

Le deuxième confinement, annoncé fin octobre, aggrave encore la situation des personnes pauvres, mais aussi des associations et des travailleurs sociaux. Les associations que nous soutenons, elles-mêmes victimes de cette crise, ne peuvent pas lutter seules.

Un système à renforcer

En effet, cette crise nous aura rappelé le rôle protecteur que joue notre système de sécurité sociale, qui offre une sécurité d'existence à chacun selon un système de solidarité organisé entre les citoyens par l'État belge, les Communautés et les Régions. Un système efficace qu'Action Vivre Ensemble appelle à renforcer et qui pourrait contribuer à résorber les inégalités et à assurer la sécurité de chacun face aux crises. En ce temps de



l'Avent, mettons-nous en route ensemble et aux côtés des acteurs associatifs, des personnes appauvries, sur le chemin de la solidarité.

✉ Chloé MARTENS

Quoi de neuf?

12-13 DÉCEMBRE 2020
Campagne d'Avent

Chaque année, les collectes prescrites pour la Campagne d'Avent de l'Action Vivre Ensemble ont lieu le 3e dimanche de l'Avent. Cette année, ce serait le weekend du 12 et 13 décembre. Cette collecte est destinée à soutenir l'accueil des personnes pauvres et précarisées de notre diocèse (voir article ci-contre). Mais puisque les célébrations eucharistiques sont suspendues, Action Vivre Ensemble fait appel à votre générosité en vous invitant à verser votre contribution par virement bancaire sur le compte BE93 3631 4768 5267 de l'ASBL Evêché de Liège - Communication: Campagne d'Avent 2020.

Infos: Action Vivre Ensemble,
rue Chevaufosse 72 à 4000 Liège –
0472/63.43.91 – veliege@entraide.be
www.vivre-ensemble.be

**ACCUEIL BOTANIQUE
Grande récolte de vêtements**

L'asbl Accueil Botanique, en collaboration avec le Vicariat Evangile et Vie du diocèse de Liège, fait appel à votre générosité pour soutenir les familles les plus démunies et les personnes sans abri. Avec les températures qui baissent, il y a un grand besoin de couvertures et de vêtements chauds. A partir de l'Accueil Botanique, ces vêtements chauds seront redistribués en fonction des besoins dans les différents lieux partenaires, y compris les nouveaux abris de nuit et de jour de la région de Liège pour le Plan Grands Froids. Les organisateurs sont aussi associés cette année avec le réseau des doctorants de l'Université de Liège. Merci pour votre générosité.

Les dons peuvent être déposés à l'ASBL Accueil Botanique au 14, rue de l'Evêché à 4000 Liège, de 8h30 à 16h du lundi au vendredi.

Pour plus d'infos, téléphonez au
0471/78.77.13.

**À DONNER
Stalles et confessionnal**

Dans la basilique désacralisée de Chèvremont (Chaufontaine), des stalles et un confessionnal sont à donner. Les Unités pastorales, Conseils de Fabrique ou communautés peuvent prendre contact avec le Vicariat pour la vie consacrée par mail à l'adresse vie.consacree@evechedeliège.be. Ce mobilier est disponible gratuitement, mais le transport est à charge des personnes intéressées!

INITIATIVE ORIGINALE À SAINT-VITH

Décorer des "fenêtres d'Avent"

Mais le temps de l'Avent, c'est encore plus. Ainsi, l'Unité pastorale de Saint-Vith veut attirer l'attention sur l'importance de l'Avent AVANT Noël. C'est un moment de contemplation et de renouvellement intérieur. Pour que Noël ne soit pas seulement une émotion éphémère, le temps de l'Avent est nécessaire comme une "phase de prise de conscience".

L'équipe pastorale de Saint-Vith a eu l'idée d'un calendrier vivant de l'Avent. Le confinement partiel a contrecarré les plans initiaux. Raison de plus pour inviter à décorer une ou plusieurs fenêtres pour l'Avent.

Prendre le temps de décorer les fenêtres, en fonction des récits bibliques, des symboles de la foi. Être créatifs, prendre du temps pour bricoler, partager en famille ou méditer tout seul... Vous manquez d'idées? Tapez: "Adventsfenster gestalten" ou "fenêtres de l'Avent" dans un moteur de recherche d'internet, et vous trouverez... Par le jeu de la lumière et des couleurs, il s'agit de faire de nos fenêtres des "vitraux domestiques". En cette saison où l'obscurité prend le dessus, nous tenons à cette lumière que Jésus a apportée.

Et lorsque vous faites le soir un tour à pied à Saint-Vith pour prendre de l'air, vous pourrez vous émerveiller des fenêtres de l'Avent... et garder vivante la foi en Jésus, lumière de nos vies.

✉ Emil PIRONT et Claude THEISS

Dans les rues, on voit déjà les décorations de Noël. En cette période de pandémie, le monde du commerce compte sur les achats pour survivre. On peut comprendre. Il s'agit de vivre de nouvelles solidarités, d'être attentifs les uns aux autres.